
Prot( assegnato da pec) Monte Castello di Vibio, 26/08/2024

ALLA REGIONE UMBRIA 
DIREZIONE REGIONALE GOVERNO DEL TERRITORIO, 
AMBIENTE E PROTEZIONE CIVILE
SERVIZIO INFRASTRUTTURE PER LA 

             MOBILITA' E TRASPORTO PUBBLICO LOCALE
 pec: direzioneterritorio@pec.regione.umbria.it

UMBRIA TPL E MOBILITA' SPA
umbriamobilita@pec.it

OGGETTO: Preadozione del Piano Regionale dei Trasporti 2024 – 2034. Invio osservazioni.

In riferimento alla vostra nota registrata al nostro prot. 4328 del 19/07/2024, dopo attenta 
lettura della documentazione allegata, vorremmo evidenziare quanto segue:

 il  Piano  Regionale  dei  Trasporti  2024  –  2034  esclude  dalle  fermate  della  linea  ferroviaria 
Perugia  –  Terni  quella  presso  la  stazione  di  Fratta  Todina  e  Monte  Castello  di  Vibio.  Pur 
comprendendo la  logica  che  ispira  il  Piano stesso,  sicuramente  improntato  all'obiettivo  di 
ridurre  i  tempi  di  percorrenza,  risulta  del  tutto  evidente  che  la  situazione  è  fortemente 
penalizzante per i Comuni scriventi;

 i Comuni di Monte Castello di Vibio, Fratta Todina e Collazzone, unitamente ai Comuni di Todi, 
Acquasparta,  Montecastrilli,  Avigliano Umbro e San Gemini  sono  inseriti  nell'Area Interna 
della Media Valle del Tevere e stanno costruendo una strategia condivisa  che possa mettere in  
campo  tutte  le  potenzialità  espresse  dai  territori  stessi  al  fine  di  frenare  il  processo  di 
spopolamento, mantenere i servizi necessari alla popolazione residente e sviluppare progetti 
di  attrattività  turistica.  Tutto  ciò  premesso  appare  chiaro  che  la  riattivazione  della  tratta 
Perugia  -  Terni  della  ex  FCU  è  di  fondamentale  importanza  per  garantire  un  migliore  
collegamento con il capoluogo di regione, ma soprattutto con l'aeroporto San Francesco. A 
tutto  ciò  si  aggiunge  il  fatto  che  per  rendere  l'investimento  sostenibile  nel  tempo  sarà 
necessario favorire l'intermodalità tra i mezzi di trasporto cercando di intercettare anche gli  
amanti del cicloturismo e del turismo sostenibile in generale;

 Proprio per valutare una possibile mediazione siamo a richiederVi un confronto sull'argomento 
anticipando che vorremmo avanzare la proposta di effettuare fermate a richiesta almeno nelle 
prime corse del mattino e in due corse del pomeriggio al fine di consentire il raggiungimento 
dell'aeroporto per le partenze della mattina e il ritorno dopo gli arrivi del pomeriggio; 

 Per  quanto  riguarda le  infrastrutture  viarie  segnaliamo quanto segue:  la  principale  arteria 
regionale E45, che attraversa la Regione Umbria nell’asse nord sud, è la principale porta di  
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accesso  per  raggiungere  i  nostri  territori.  Lo  svincolo  Marsciano-Collepepe,  uno  dei  più 
trafficati del tratto umbro dell’E45, che è localizzato sul territorio del Comune di Collazzone, 
sarà interessato da un notevole aumento di traffico, soprattutto di mezzi pesanti, a seguito 
della realizzazione di una piattaforma logistica in Loc. Cerro, Comune di Marsciano. Questo 
creerà notevoli disagi, in uno svincolo già insufficiente a gestire l’attuale livello di traffico. A 
complicare la congestione del traffico nella zona si aggiungono i lavori per di ristrutturazione 
del ponte di Montemolino, oggetto di intervento nell’ambito del PNRR che, pertanto, resterà 
chiuso per un periodo prolungato, precludendo un’altra uscita della E45 per l’accesso ai nostri  
territori.  Nell’immediato  sembrano  essere  previsti  degli  interventi  parziali,  non  del  tutto 
risolutivi.  Siamo,  quindi,  a  chiedere,  per  quanto  di  competenza  della  Regione  Umbria,  di  
intervenire, attraverso un’interlocuzione anche con ANAS, per procedere al raddoppio dello 
svincolo, come richiesto dai territori, al fine di realizzare un intervento definitivo per risolvere 
le criticità relative al traffico dell’area.

 Vista la realizzazione della piastra logistica in Comune di Marsciano e l’imminente riapertura al  
transito dei mezzi pesanti nel ponte di Montemolino è fondamentale la messa in sicurezza 
della strada Regionale 397 anche mediante la realizzazione di marciapiedi. Inoltre il Comune di  
Fratta Todina in vista dei lavori del ponte di Montemolino chiede di predisporre una linea di  
trasporto temporaneo per i ragazzi provenienti dal Comune di Todi che frequentano le scuole 
di Fratta Todina.

Ringraziando anticipatamente restiamo in attesa di un cortese riscontro e porgiamo distinti saluti 

      IL  SINDACO                    IL SINDACO              IL SINDACO
DI MONTE CASTELLO  DI VIBIO                     DI FRATTA TODINA                     DI COLLAZZONE           
   (Agnese Cerquaglia)                          (Gianluca Coata)                 (Laura Antonelli)
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